

**Zeitschrift:** Bulletin romand d'entomologie  
**Herausgeber:** Société vaudoise d'entomologie ; Société entomologique de Genève  
**Band:** 1 (1981-1983)  
**Heft:** 1

**Vorwort:** Présentation et genèse du Bulletin  
**Autor:** Dethier, Michel

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

PRESENTATION ET GENÈSE DU BULLETIN ROMAND D'ENTOMOLOGIE

La Société vaudoise d'Entomologie a été fondée en 1945 par un comité comprenant notamment les Prof. R. Matthey, J. de Beaumont et P. Bovey. Elle compte aujourd'hui une centaine de membres et son activité, au cours de ses 35 années d'existence, a été considérable. Quatre fascicules du Bulletin de la Société entomologique suisse ont jusqu'à présent été réservés aux travaux de ses membres; les deux derniers sont parus en 1976, à l'occasion du 30ème anniversaire de la Société et du 60ème anniversaire du Dr. J. Aubert.

Mais la S.V.E., si elle compte dans ses rangs un certain nombre d'entomologistes professionnels (et non des moindres!) est avant tout un groupement d'amateurs. Que ce terme ne prenne ici aucune nuance péjorative car c'est parmi ces "amateurs" que se trouvent quelques-uns des membres les plus actifs et les plus éminents de notre Société. C'est surtout grâce à eux que la S.V.E. a pu publier une demi-douzaine de fascicules d'un Bulletin polycopié qui furent distribués à tous les membres. Cette publication souffrait cependant de plusieurs défauts : l'absence de rédacteur attitré par exemple est sans doute la cause de sa parution irrégulière, son format étant peu pratique et sa présentation inhomogène.

Or, à la suite d'une enquête menée par un de nos membres (Voir l'article de V. Sékaly), il est apparu que beaucoup de membres souhaitaient, en dehors des réunions habituelles, établir entre eux davantage de contacts. D'autre part, il manque encore en Suisse, en particulier en Suisse romande, un Bulletin assurant la publication de travaux de Systématique et de Faunistique régionales. Les grandes revues nationales (Revue suisse de Zoologie, Bulletin de la Société entomologique suisse) s'orientent de plus en plus vers la Physiologie, la Génétique, l'Ecologie ou l'Entomologie appliquée ou sont d'accès difficile pour les amateurs. Leurs travaux de Faunistique et de Zoogéographie n'en sont pas moins intéressants car ils contribuent largement à une meilleure connaissance de la faune de notre pays. Il serait regrettable qu'ils se perdent, faute de "débouchés".

Aussi, au cours de l'Assemblée générale de la S.V.E. tenue en janvier 1980, a-t-il été décidé non seulement de ressusciter le Bulletin, mais encore de le transformer en une publication régulière et d'aspect plus officiel.

Des contacts pris avec les 2 autres sociétés romandes d'Entomologie et les dépenses d'argent et d'énergie assez importantes en perspective nous ont rapidement convaincus qu'il serait en fait beaucoup plus intéressant de créer un Bulletin romand d'Entomologie, en y associant les sociétés genevoises et neuchâteloises. Ce regroupement présente en effet d'incontestables avantages :

\* Les meilleures possibilités financières nous permettront de publier un plus grand nombre de pages par année et donneront au bulletin une plus grande diffusion. Des échanges avec d'autres revues sont envisagés. Il faut bien sûr pour cela que les quelque 200 entomologistes affiliés aux sociétés romandes et qui recevront gratuitement le Bulletin payent régulièrement leur cotisation à leur caissier respectif. Pour l'instant en effet, les seuls subsides dont nous disposons sont les contributions que versera chaque société au prorata du nombre de ses membres. Nous espérons intéresser des mécènes à notre travail et recevoir par la suite de nouvelles aides financières.

\* Nous pensons que la collaboration des 3 sociétés et des 200 personnes qui les composent ne peut entraîner qu'une diversité plus grande et une meilleure qualité scientifique de notre publication. Il convient bien sûr qu'un nombre suffisant de membres nous fasse parvenir des articles de valeur pour que nous puissions publier régulièrement des fascicules traitant de sujets variés et intéressants.

Ces premières pages sont encore fort modestes dans leur contenu et souffrent certainement d'encore bien des faiblesses dans leur présentation. Nous serions très heureux de recevoir vos remarques et suggestions. La continuation et l'amélioration de ce Bulletin dépendent essentiellement de vous.

Michel DETHIER

Président de la Société  
Vaudoise d'Entomologie et  
co-Rédacteur du Bulletin  
romand d'Entomologie.